



Une association pour
ré-agir au féminin

**La parité, l'état civil et la Recommandation générale 40 de la CEDEF :
leviers transformateurs des politiques publiques
ONU Genève - 11 novembre 2024
Michèle Vianès, Présidente de Regards de femmes**

REMARQUES CONCLUSIVES

Nous venons de passer une journée riche en réflexion, en partage d'expériences, et propositions. Je vous en remercie toutes et tous et vous demande de prendre votre bâton de pèlerin pour faire connaître et faire ruisseler la RG 40 dans tous les espaces et systèmes de prise de décision.

Près de 30 ans après l'adoption de la Déclaration et du Programme d'action de Beijing, des progrès importants restent à faire en matière de représentation égale et de participation des femmes à tous les niveaux de la prise de décisions.

Malgré des avancées conséquentes, les systèmes de prise de décisions sont toujours marqués par le patriarcat. Les préjugés sexistes sont un état d'esprit encore trop répandu. Ils imprègnent de nombreux aspects de la culture de l'égalité.

ONU Femmes estime que l'égalité des sexes au niveau des plus hautes fonctions du pouvoir ne serait pas atteinte avant 130 ans.

Il est nécessaire que soient soulignés les avantages, pour toute la société, d'une représentation égale et inclusive des femmes dans les systèmes de prise de décisions. Il est temps de prendre des mesures concrètes pour changer les systèmes et structures discriminatoires,

Assurer une représentation égale est plus qu'une obligation légale ; aucun contrat social significatif n'est possible sans la représentation des femmes et des filles, pas de gouvernance démocratique sans les femmes (colloques internationaux organisés par Regards de Femmes à Sciences Po Lyon en 2011 et à l'ONU Genève en 2014).

Pour atteindre à temps les Objectifs de Développement Durable à l'horizon 2030, une stratégie significative pour prioriser des actions plus transformatrices en faveur de l'égalité des sexes est vitale pour un développement durable qui ne laisse personne de côté. C'est un engagement vers un avenir plus durable pour tous et pour toutes.

La représentation égale et inclusive des femmes dans les systèmes de décision s'inscrit dans l'universalité des droits et dans la réponse aux enjeux de notre temps.

Le moment est venu de faire de l'égalité de représentation des femmes et des hommes dans les systèmes de décision un principe d'organisation et pas seulement un objectif.

Et d'en faire également une réponse structurelle face aux mutations stratégiques du monde d'aujourd'hui, qu'il s'agisse des changements climatiques, des migrations, de la transition numérique, des crises sanitaires, des conflits, de l'insécurité, ou encore de l'extrémisme politique ou religieux.

Regards de femmes vous donne 3 rendez-vous, le premier jeudi 5 décembre à Bourg en Bresse avec le soutien de la Préfète sur la parité levier transformateur des politiques publiques, les 2 autres en mars prochain à New York, pendant la CSW,

l'un pour poursuivre la journée d'aujourd'hui, j'espère à la Représentation permanente de l'OIF aux Nations Unies, qui nous accueille chaque année pour un évènement parallèle,

l'autre le mercredi 12 mars à 10h30 au Church center des Nations Unies, pour notre évènement parallèle dans le cadre de la CSW. Il portera sur le crime contre l'humanité qu'est l'apartheid sexué en Iran ou en Afghanistan. Nicole, nous comptons sur le Comité CEDEF/CEDAW pour établir une recommandation générale en ce sens

Je terminerai en citant Condorcet : OÙ TOUTES LES PERRSONNES ONT LES MÊMES DROITS, QUELLES QUE SOIENT LEUR COULEUR, LEUR RELIGION OU LEUR SEXE OU PERSONNE N'A DE DROITS. ET CELUI QUI VOTE CONTRE LES DROITS DES AUTRES À DÈS LORS PERDU LES SIENS ;

Rentrez bien et bonne route pour l'égalité en droits, devoirs et dignité des femmes et des hommes.